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1 Acta Sesión Extraordinaria N°22-2024 

2 Acta de la Sesión Extraordinaria número veintidós del dos mil veinticuatro, a las 

3 diecinueve horas con nueve minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón 

4 de Goicoechea, el jueves tres de octubre del dos mil veinticuatro, en el Centro 

5 Educativo Escuela Los Ángeles de lpis, en el Distrito de lpis. ------------------------------

6 1. Presidente: Gloriana Diorela Carmona Seravalli .--------------------------------------------

7 2. Vicepresidente: Carlos Luis Murillo Rodríguez ----------------------------------------------

8 3. Regidores Propietarios: Carmen María Martínez Barahona, Melissa Valdivia 

9 Zúñiga , Luis Carlos Barquero Araya , Grettel Virginia Amador Rojas, William Fallas 

1 O Bogarín y María Lorena Ortiz Salazar.-------------------------------------------------------------

11 4. Regidores Suplentes: Carolina Araúz Durán, Christian Muñoz Rojas, Rosaura 

12 Castellón Navarro, Sixto Araya Araya, Emilio José Fallas Sandí, Marisol Campos 

13 Arias, Alex Gerardo Zúñiga Muñoz, Gabriela Jiménez Araya y Johanna Ariete Oviedo 

14 Mora. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

15 5. Síndicos Propietarios: , Kevin José Mora Méndez, Flor del Río Rivera Pineda, 

16 Juvenal de Jesús Coto Montero, Estiven José Arias Garra, Andrea Valerio Montero 

1 7 e 1 ris Vargas Soto.---------------------------------------------------------------------------------------

18 6. Síndicos Suplentes: Luz Marina Bonilla Madrigal , Jessica Vanessa Valverde Cruz, 

19 Flor del Carmen Parra Jiménez, Yamileth Serrano Alvarado, José Guillermo Umaña 

2 O Fallas y An í ba 1 Picado Castillo. ----------------------------------------------------------------------

21 7. Alcalde/Alcaldesa: Fernando Chavarría Quirós. --------------------------------------------

22 8.Secretario/A: Licda. Guisel Chacón Madrigal, Departamento de Secretaría 

2 3 Municipal . --------------------------------------------------------------------------------------------------

24 9. Ausentes: Regidor Propietario Rafael Ángel Vargas Brenes, Sindico Propietario 

25 Gerardo Chaves Loria y el Síndico Suplente Minar Gerardo Muñoz Vargas------------

26 1 O. Asistentes por Invitación: Lic. David Salazar Morales, BSA Consultores SRL e 

27 Intérprete de LESCO: Keiry Masiel León Jiménez.---------------------------------------------

28 A~lrÍ(;lJL.() l. ---------------------------------------------------------------------------------------------

29 C>rden del día. -------------------------------------------------------------------------------------------

30 A ten e i ó n Distrito de 1 p ís. -------------------------------------------------------------------------
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1 C>rélcie>n. ------------------------------------------------------------------------------------------------

2 Entrada Pabellón y Escudo Municipal.---------------------------------------------------------

3 Entonación Himno Nacional e Himno del Cantón.-----------------------------------------

4 Actos Cultura les ---------------------------------------------------------------------------------------

5 Entrega de reconocimientos -----------------------------------------------------------------------

6 Palabras del Concejo de Distrito de lpis Hasta Por 20 Minutos (Rendición De 

¡r Cuentas) -------------------------·--------------------------------------------------------------------

8 Participación de los vecinos del Distrito de lpis 60 Minutos------------------------

9 Respuestas a las solicitudes presentadas por los vecinos 1 O Minutos---------

1 O Palabras de los Jefes de Fracción hasta por 3 Minutos------------------------------

11 Palabras de la Alcaldía Municipal hasta por 5 Minutos-------------------------------

12 Palabras de la Presidencia Municipal hasta por 3 Minutos--------------------------

13 Cuestión de orden-------------------------------------------------------------------------------------

14 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, Buenas noches a todos los 

15 presentes, a los regidores, a los síndicos, a los vecinos de la comunidad , a los que 

16 nos visitan, a los que nos siguen en la transmisión, a la secretaria, al asesor legal , 

1 ¡r al Alcalde y a las vice alcaldías, al ser las siete y ocho de la noche damos por iniciada 

18 la sesión extraordinaria No 22 del jueves 3 de octubre, compañeros les solicito una 

19 alteración, la votación de una alteración del orden del día para dos puntos, uno es 

20 que la compañera secretaria Yoselin se encuentra mal de salud por lo que tenemos 

21 ahorita la representación de la secretaria Giselle entonces la sometemos a votación 

22 y también en el otro punto, en el punto 4 el orden del día estaban las palabras del 

23 representante estudiantil, en este caso va a ser la directora quien va a dar la palabra, 

24 entonces compañeros someto a votación la alteración del orden del día, levantando 

2 5 la mano. ----------------------------------------------------------------------------------------------_____ _ 

26 La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la alteración, la cual 

2 ¡r por u na ni mi dad se aprueba. --------------------------------------------------------------------------

28 La Presidenta del Concejo Municipal indica, don Rafael no se encuentra 

29 presente entonces para que lo tengan en cuenta Carolina entra después de los 15 

30 minutos sí correcto entonces quedamos con la votación unánime, iniciamos con el, 
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1 entonces nos hace la aclaración la asesoría legal que en este caso como ya de 

2 antemano sabemos que el señor don Rafael no nos va a acompañar el día de hoy 

3 entonces Carolina sí puede estar votando desde un inicio para que quede nada más, 

4 claro eso entonces sería con 9 votos a favor iniciamos, con el primer punto que sería 

5 la oración doña Marisol. -------------------------------------------------------------------------------

6 La presidenta del Concejo Municipal expresa, bueno compañeros 

7 muchísimas gracias pueden tomar asiento compañeros, sometimos a votación la 

8 alteración, ahorita vamos a someter a votación lo que sería los dos puntos que 

9 mencioné entonces lo sometemos a votación, no señor votamos la alteración di la 

1 O explicación de lo que íbamos a votar ahora estamos votando este los dos puntos 

11 que se deben de alterar, sería la sustitución de Yoselin por doña Giselle y las 

12 palabras de la señora directora en vez del estudiante----------------------------------------

13 La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la sustitución de la 

14 Secretaria Municipal Yoselyn Mora Calderón y las palabras de la señora 

15 directora en vez del estudiante, la cual por unanimidad se aprueba.---------------

16 La Presidenta del Concejo Municipal somete a votación la firmeza de la 

17 sustitución de la Secretaria Municipal Yoselyn Mora Calderón y las palabras 

18 de la señora directora en vez del estudiante, la cual por unanimidad se 

19 aprueba, como se detalla a continuación: ----------------------------------------------------

2 0 AC U E ROO No 1 -----------------------------------------------------------------------------------------

21 "Por tanto:-------------------------------------------------------------------------------------------------

22 Esta comisión recomienda al Concejo Municipal:----------------------------------------------

23 "Se nombre a la Licda. Guisel Chacón Madrigal en sustitución de la Licda. Mora 

24 Calderón el día 04 de octubre del presente año." ACUERDO EN FIRME. 

2 5 C OM U N Í QU ES E. ----------------------------------------------------------------------------------------

26 ARlrÍCULO 11 --------------------------------------------------------------------------------------------

27 ENlrRADA PABELLÓN Y ESCUDO MUNICIPAL.---------------------------------------------

28 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, entonces iniciamos con el 

29 segundo punto que sería la entrada del pabellón, el escudo municipal el escudo del 

30 centro educativo de la Escuela de Los Ángeles. -----------------------------------------------
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1 A RTÍ C U l. O 111 ---------------------------------------------------------------------------------------- ---

2 ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN.----------------------------

3 La Presidenta del Concejo Municipal indica, continuamos de pie y hacemos 

4 la entonación de 1 himno nacional.----------------------------------------------------------------

5 La Presidenta del Concejo Municipal señala, continuamos con la entonación 

6 del himno del cantón---------------------------------------------------------------------------------

¡r ARTÍCULO 1\f ----·-·························· ·······--------------·-·····---------------------·······-

8 PALABRAS DEL REPRESENTANTE ESTUDIANTIL HASTA POR 2 MINUTOS 

9 La Presidenta del Concejo Municipal menciona, muchísimas gracias pueden 

1 O tomar asiento, continuamos con las palabras de la señora directora doña Nidia 

11 U maña Ramos hasta por 2 minutos, doña Nidia. --------------------------------------------

12 La señora Nidia Umaña Ramos, directora de la Escuela Los Ángeles de lpis 

13 expresa, buenas tardes, bueno casi noche, es un placer tenerlos aquí, la escuela 

14 de Los Ángeles te regocija con ustedes, gracias por acordarse de nuestra escuela 

15 que estuvo y hemos pasado diferentes situaciones muy complicadas como una 

16 orden sanitaria y el cierre, gracias a Dios pues hemos logrado volver a nuestra 

1 ¡r escuela querida y este lugar es hermoso, todo lo que hay alrededor, empezando 

18 por los niños por los cuales les pido a ustedes que no se les olvide por favor porque 

19 están ahí sentados, los niños los necesitan, los jóvenes los necesitan, con todo el 

20 respeto que ustedes se merecen agradeciendo claro que sí, pero que no se les 

21 vaya a olvidar hay muchos colegios en estas zonas que necesitan de ustedes, de 

22 unas buenas decisiones como dijeron en la oración , unas buenas decisiones, 

23 Salvador Umaña, Colegio Coronado y nuestra escuela y otras escuelas más 

24 necesita de ustedes, necesita que tomen las decisiones correctas para que 

25 nuestros niñas y niños y nuestros jóvenes estén en el lugar que corresponde que 

26 no es en la calle, que no es en el pueblo, sea cualquiera, no importa no estamos 

2Jr hablando de una comunidad en específico, estamos a los niños en las aulas, 

28 necesitamos a los niños y a los jóvenes pero no lo podemos hacer solos por favor 

29 el Ministerio de Educación solo no lo puede hacer, nosotros los directores solos 

30 no lo podemos hacer, necesitamos de ustedes, yo he ido varias veces a la 
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1 municipalidad a pedir ayuda gracias a Dios he venido con algo, por lo menos la 

2 satisfacción de recordarles quién los escogió, por favor nuestra escuela todavía 

3 necesita muchas cosas, todavía sigue en pie la orden sanitaria pero de verdad 

4 gracias, gracias por estar aquí pero no se les vaya a olvidar por favor por qué y 

5 para qué están ustedes también aquí, gracias por habernos tomado en cuenta, mi 

6 compañera de junta que está por ahí doña Erika que con ella ha sido una mano 

7 derecha y hemos ido a visitarlos continuamente, por favor esperamos más de 

8 ustedes y cuando se expresen de una comunidad no se les olvide que esa 

9 comunidad los tiene a ustedes sentados ahí, ojalá que empiecen a expresarse de 

1 O forma agradable y con las ganas de ayudar y superar a estos jóvenes, niñas y 

11 niños que tanto los necesitan, yo no soy de esta comunidad, soy de Moravia pero 

12 tengo el honor y el orgullo de estar aquí y por esos papás y esas mamás valientes, 

13 esos niños que nunca dijeron no, a pesar de que nos cerraron la escuela, siempre 

14 estuvieron con nosotros, que ni me conocían pero nos apoyaron, muchísimas 

15 gracias esta es su escuela las puertas están abiertas de par en par necesitamos 

16 mucho de ustedes por favor no se les olvide una vez más quién los escogió, 

17 muchísimas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------

18 ACTOS CULTURALES V--------------------------------------------------------------------------

19 La Presidenta del Concejo Municipal manifiesta, muchísimas gracias doña 

20 Nidia continuamos con los actos culturales. --------------------------------------------------

21 ARTÍCULO VI -----------------------------------------------------------------------------------------

22 ENTREGA O E RE CON OC 1M 1 E NTO S----------------------------------------------------------

23 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias a los 

24 artistas continuamos con la entrega del reconocimientos.--------------------------------

25 El Síndico Propietario Estiven Arias Garra manifiesta, buenas noches a 

26 todos, bienvenidos a este distrito, que es su casa , muy contentos realmente la 

27 participación de los ciudadanos, de los invitados especiales y de ese grupo de 

28 baile que tuvimos hoy, con ese fervor, con esas ganas que nos demuestran de ser 

29 Tico, realmente ver esos niños que son el futuro el mañana realmente ahí bailando 

30 y siendo feli ces de ser costarricenses eso nos llena de orgullo y unido a eso 
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queremos llamar a alguien muy importante para este centro educativo y para estos 

grupos también de baile, yo quiero solicitarle a Kismet Cubero Moya que sí puede 

estar pasando por acá, hazte para acá porque van a presentar un video y mientras 

va subiendo, vamos a ver un video que le que le hicieron sus alumnos en 

ag radeci miento y en a mor.-------------------------------------------------------------------------

El Síndico Propietario Estiven Arias Garra manifiesta, Kismet Cubero Moya 

no solamente es maestra de este Centro Educativo también es directora de este 

grupo infantil y no solamente se queda con enseñar en las aulas lo que le indican 

sino que va más allá con su tiempo, me escribe a las 9:30 de la noche saliendo 

de ensayos y eso solo lo hace a alguien con corazón de servicio y de verdad por 

amor a sus alumnos y al gran centro educativo Escuela de Los Ángeles, así que 

le pido un fuerte aplauso a la profesora Kismet, también hoy nos honramos el 

distrito lpis teniendo un invitado especial como lo es Gerald Drummond Hernández 

que hizo historia y que todos lo conocemos de una u otra manera por alguna red 

social más adelante o en televisión también orgullosamente del distrito lpis , 

estudió en el colegio Salvador Umaña Castro y de los mejores logros históricos 

ha sido campeón centroamericano, atleta olímpico en los Juegos Olímpicos Tokio 

2020, campeón iberoamericano 2022, actualmente logra la marca clasificatoria 

para los Juegos Olímpicos de París 2024 y primer lugar en la liga diamante en 

Oregón 25 de mayo 2024, así que realmente jóvenes así que demuestren que sí 

se puede, que demuestren que el deporte podemos llegar lejos, que sea un 

ejemplo para un distrito con tanta niñez y juventud como lo es este, así que Gerald 

de parte del Consejo distrito de lpis queremos hacer entrega de este 

reconocimiento y de este certificado que dice que eres el joven atleta predilecto 

del distrito, así que un fuerte aplauso y detrás de un gran joven, líder, atleta hay 

una gran madre, hay una gran mujer que lo ha apoyado, que ha estado con él 

desde niño diciéndole si se puede, si quieres, si lo sueñas, lo logras y realmente 

yo quiero pedirle a doña Carol que esté pasando acá, esa gran madre que 

realmente es un ejemplo también para todos nosotros y que es una gran líder 
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también de este distrito, así que de parte del Consejo distrito también les 

hacemos un pequeño entrega de ese ramo por ser una mujer invaluable.-----------

~~lrÍC:LJL.() \111 ----------------------------------------------------------------------------------------
P~L.~B~~s DEL. DEPC>RlriSlr~ GER~L.D DRLJMMC>ND H~Slr~ PC>R 2 

MINlJlrC>S-----------------------------------------------------------------------------------------------

La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias don Steven, 

continuamos con las palabras del deportista Gerald Drummond hasta por 2 

minutos. -------------------------------------------------------------------------------------------------

El deportista Gerald Drummond expresa, buenas noches a todos no soy muy 

bueno para hablar ni me gusta mucho pero la verdad que muy agradecido con 

todos los mesa principal y lo del cantón que me dieron ese reconocimiento por 

todo el esfuerzo que he hecho a lo largo de toda mi carrera, son 20 años que tengo 

de estar en atletismo, mi mamá siempre me apoyó desde pequeño y gracias a ella 

he logrado este todo lo que ha alcanzado, yo insto a todas las personas que están 

encargadas del cantón de Goicoechea que sigan apoyando el deporte, mi 

entrenador formador Francisco Figueroa falleció este año y espero yo que el 

atletismo y los demás deportes puedan seguir esté surgiendo en los próximos 

años, así como como yo salí de un barrio humilde del cantón de Goicoechea, sé 

que hay muchos niños que pueden ser como yo, así que es importante apoyarlos, 

el deporte es una herramienta social superimportante, con mucha fuerza para 

inculcar disciplinas y desarrollar habilidades e inculcar muchos valores a todos los 

niños y sacarlos de las cosas peligrosas que hay en ciertos lugares de nuestro 

cantón Goicoechea, así que yo insto a todos que sigan apoyando el deporte y que 

ojalá venga mucho más niños con sueños y muchas metas por cumpl ir y que ojalá 

sean atletas olímpicos como yo e importantes artistas que les gusten la música, o 

cualquier otro evento social que les guste, ojalá que puedan surgir en este cantón 

y la verdad que muchísimas gracias a todos por el apoyo y por el reconocimiento, 

buen as no ches, m u eh í si mas g ra ci as. -----------------------------------------------------------
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1 La Presidenta del Concejo Municipal manifiesta, muchísimas gracias Gerald 

2 por las palabras, continuamos con las palabras del consejo distrito de lpis hasta 

3 por 20 minutos en su rendición de cuentas.---------------------------------------------------

~ ~~lrÍC:lJL.() \flll-------------------------------------------------------------------------------------------

5 P~LAB~AS DEL C:C>NC:EJ() DE DISlr~llr() DE IPIS HASlr~ PC>~ 20 MINLJlrC>S. 

6 Síndica Suplente Yamileth Serrano Alvarado menciona, buenas noches mesa 

7 principal , compañeros, compañeras, personal docente y administrativo, estudiantes, 

8 vecinos y vecinas y los que nos siguen por las redes sociales, estamos muy 

9 contentos de contar con su presencia este espacio es para ustedes, este consejo 

1 O distrito 2024- 2028 tomamos en acuerdo de reunirnos en el centro de formación 

11 ubicado en la Ciudadela Rodrigo Facio los segundos y cuartos martes del mes, a las 

12 7 de la noche, agradecemos a la Asociación lntegral lpis por el espacio, tuvimos una 

13 sesión ampliada donde participaron diferentes fuerzas vivas del todo el distrito, diez 

1 ~ sesiones ordinarias, cinco extraordinarias apegados al reglamento que dice que 

15 debemos de tener dos sesiones ordinarias al mes, enviamos orden del día con 

16 anticipación por las redes sociales facebook y whatsapp en aras de la transparencia, 

17 tuvimos cuatro audiencias con los vecinos de Nazareno, Cruz Roja , el señor Freddy 

18 Ramos y los regidores Melissa Valdivia y Sixto Araya, mi nombre es Yamileth 

19 Serrano Alvarado, síndica suplente de este hermoso distrito, le recuerdo que somos 

20 un consejo de puertas abiertas, estoy para servirles, gracias.------------------------------

21 Concejal y Secretario del Consejo de Distrito de lpis Wilmar Colorado Arenas 

22 menciona, muy buenas noches a todas y a todos los presentes , mesa principal, 

23 sindicaturas, regidurías, personas que nos acompañan y por las redes sociales 

2~ también a mis compañeros del consejo distrito, nosotros aprovechamos la 

25 oportunidad en nuestro distrito para realizar una sesión ampliada el día 29 de mayo 

26 presente año donde hubo participación muy activa de líderes, lideresas y grupos 

27 organizados del distrito lpis, aprovechamos para esa sesión ampliada para tomar de 

28 cada uno de los presentes esa oportunidad de que se plasmara unas mesas de 

29 diálogo con los siguientes ejes, emprendedurismo, accesibilidad, habitantes de la 

30 calle, adulto mayor, bienestar animal, deporte y cultura, educación niñez y 
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1 adolescencia, seguridad y ambiente hídrico, era importante que nosotros 

2 escucháramos los vecinos y vecinas de nuestro distrito, porque en ellos estaba el 

3 sentir la necesidad y sus puntos importantes para cada comunidad, nos sirvió de 

4 apoyo para fomentar un diagnóstico, el cual va a ser para nosotros primordial 

5 durante nuestra administración hasta 2028, nos enfocamos en accesibilidad, 

6 tenemos comunidades como la Facio, la cual tiene carencia de rampas y ahí viven 

7 vecinos y vecinas con cualidades especiales, hay mucho adulto mayor y nosotros 

8 tomamos en cuenta todas esas falencias para poder en este presupuesto para 

9 ejecutar en el2025 un presupuesto muy tímido pero a la vez nosotros quisimos darle 

1 O la oportunidad y eficacia para que nos sirviera como punto de apoyo y de referencia 

11 para ir minimizando estas necesidades, niñez y adolescencia Gerald nos ha dado 

12 un emotivo discurso que le agradecemos en el corazón y quiero enfatizar algo, es 

13 importante que nosotros tengamos en nuestro corazón y en nuestro pensar el poder 

14 cuando tomamos decisiones e importantes tanto para el cantón como para el distrito, 

15 tengamos en cuenta la parte de cultura , la parte de niñez y adolescencia que como 

16 lo dijo Drummond es base fundamental para futuros líderes aún de nuestro país, 

17 quisiera decir en cuanto a cultura y deporte ya para terminar que me llena de tristeza 

18 el saber que a veces cuando tenemos la oportunidad de repartir un presupuesto no 

19 tomemos en cuenta estos aspectos, les quiero compartir de mi parte personal que 

20 mi hijo es el actual subcampeón nacional de judo pero la tristeza mía es que no es 

21 por mí ni por mi distrito, ni por mi cantón, me tocó buscar puertas en Coronado por 

22 el comité cantonal de deportes de Coronado, entonces quiero y solicito de todo 

23 corazón que se unan a las fuerzas de nuestro consejo distrito lpis para que podamos 

24 realizar proyectos que nos permitan minimizar este impacto social, mi nombre es 

25 Wilmar Colorado Arenas, soy concejal suplente 2 y soy el actual secretario, buenas 

26 noches y que Dios los bendiga. ---------------------------------------------------------------------

27 La señora Damaris Marín Concejala Suplente del Consejo de Distrito de lpis 

28 manifiesta, buenas noches tengan todos, es importante para un consejo de distrito 

29 conocer los proyectos aprobados y ejecutados en años anteriores para tomar 

30 decisiones informadas sobre proyectos futuros, para ello se recuperó y unificó 
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1 información sobre los fondos aprobados en cada comunidad durante el período 

2 anterior con el fin de asegurar una distribución equitativa y fundamentar mejor la 

3 aprobación de nuevos proyectos teniendo en cuenta la situación real del distrito en 

4 las diferentes áreas, en este gráfico mostraremos por comunidad la repartición de 

5 los recursos por el consejo de distrito 2020-2024, soy Damaris Marín concejala 

6 su p 1 ente . --------------------------------------------------------------------------------------------------

7 El señor Jimmy Salazar, Concejal Propietario del Consejo de distrito de lpis 

8 menciona, vamos a enumerar y desglosar lo que son los proyectos aprobados de 

9 este consejo distrito para el 2024-2025, nos enfocamos más que todo en parte de 

1 O deporte y recreación y también en accesibilidad, niñez, adolescencia, educación e 

11 inmuebles municipales, seguridad y adulto mayor, la mayor parte del presupuesto 

12 es porque queremos que los niños también tengan donde recrearse y por supuesto 

13 practicar el deporte ya que las zonas que nosotros tenemos por acá están bastante 

14 deterioradas o faltas de mantenimiento, además de la accesibilidad como lo dijo don 

15 Wilmar que muchos de los de los barrios del distrito no tienen ninguna rampa , no 

16 tienen barandas y también en la niñez y en la adolescencia e invertimos también en 

17 la educación, en la recuperación de inmuebles de los municipales y parte también 

18 en la seguridad de nuestro cantón, además de que el adulto mayor que también es 

19 muy importante en este cantón , en este distrito ya que también ellos han hecho 

20 mucho por nosotros y nos han educado, muchas gracias y buenas noches.-----------

21 El señor Randall Tenorio Concejal Propietario de Consejo de Distrito de lpis 

22 manifiesta, muy buenas noches, muy buenas noches señor alcalde, vicealcaldesa , 

23 regidores, síndicos y a todos los que nos acompañan bienvenidos, mi nombre es 

24 Randall Tenorio, soy concejal propietario, pertenezco a la fracción del Partido 

25 Liberación Nacional y me siento muy contento de estar aquí , de poderles de poder 

26 dirigir unas palabras, muchísimas gracias a todos por estar acá, me toca dar un 

27 poquito de números simplemente es un gráfico de las notas enviadas hasta el día 

28 de hoy, todas esas notas que las personas ven día a día y que nos pueden 

29 comunicar a nosotros para poderlas enviar, las hemos anotado en ciertos rubros 

30 verdad, aquí lo que vemos simplemente son las cantidades de las notas enviadas 
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1 que aproximadamente son como 22 notas, dentro de ellos tenemos al condominio 

2 Gattai, la Facio, la Mora, Mozotal, el Nazareno, que ambas tienen cuatro, Los 

3 Tanques, Urbanización Ebenezer, Urbanización El Progreso, Zetillal y otros varios, 

4 todos estos y si me ayuda con la siguiente diapositiva, los hemos catalogado en 

5 estos rubros lo que es infraestructura pública, recolección de basura, recolección de 

6 extraordinaria, seguridad y terrenos, cuál es la idea de enseñarlo así en gráficos y 

7 nosotros lo planteamos en el consejo de distrito, que ojalá que el próximo año en la 

8 rendición de cuentas, estos estos valores prácticamente casi que estén todos 

9 iguales porque aquí tenemos que trabajar para todos los barrios, tenemos que 

1 O trabajar para todos los distritos, tenemos que estar pendiente de las necesidades de 

11 la gente y ojalá que nuestros esfuerzos como consejo de distrito se vean reflejados 

12 en esas gráficas de una forma más parejita, que haya para todos, porque todos 

13 pertenecemos a un mismo distrito y a un mismo cantón que lo queremos ver crecer 

14 y desarrollarse día con día, muchísimas gracias, muy buenas noches.------------------

15 El Síndico Propietario Estiven Arias Garro indica, bueno nuestra siguiente, es 

16 nuestra compañera Nicole Campos que lamentablemente está un poco mal de 

17 salud , así que le deseamos lo mejor en este momento está en la clínica entonces 

18 voy a comentar la parte que a ella le tocaba, en este caso hablamos de actividades 

19 especiales este consejo distrito no solamente se ha acogido a repartir un 

20 presupuesto municipal y listo, porque sabemos que los fondos son públicos y que 

21 es poco el dinero para una necesidad y tantas cosas que queremos hacer como 

22 gobierno local, por lo que hemos hecho comisiones de actividades especiales por 

23 acá yo quiero agradecer públicamente a Teresa Cisneros y Andrea Chávez que nos 

24 han apoyado en esas actividades especiales, que de hecho también este lugar la 

25 escuela de Los Ángeles fue la base del festival de arte en donde hubieron más de 

26 200 personas participando, apoyando a los emprendedores y demostrando sus 

27 bailes, fue primera vez en años que un consejo de distrito se sale de sus límites y 

28 empieza a hacer cosas diferentes, porque sabemos que si queremos ver cosas 

29 diferentes debemos de hacer cosas diferentes también , entonces también iniciamos 

30 con un proyecto de reforestación gracias a los regidores y aquí sí quiero agradecer 
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1 también a Melissa Valdivia y a Sixto Araya que ellos tuvieron la iniciativa de solicitar 

2 árboles y de venirnos a apoyar y donarnos unos árboles para que el consejo distrito 

3 !pis iniciará con este proyecto ya nosotros hicimos la entrega a la feria distrital de 

4 lpis, los cuales ellos van a ser los pioneros en sembrar esos árboles y empezar con 

5 este gran proyecto que tiene inicio pero no tiene fin y esperamos que los próximos 

6 consejos de distrito que vengan puedan continuar porque necesitamos tener un 

7 distrito más verde, y bueno también lo que pudieron ver al puro inicio que decía el 

8 gran lago que tenemos día que nos representa, hicimos un concurso el cual estuvo 

9 en redes sociales, por qué, porque las decisiones no las puede tomar ocho 

1 O personas, las decisiones tienen que ser consensuadas con el distrito, con las 

11 personas que realmente son los que representamos y ellos tomaron la decisión de 

12 escoger ese lago con más de 363 likes, con más de 63 comentarios interacciones 

13 para nosotros fue un orgullo ver tanta interacción en las redes sociales, ver tanto 

14 apoyo a este consejo de distrito con una imagen innovadora, diseñada y nueva 

15 representando la juventud, representando también todo el conocimiento de las 

16 personas mayores y de la ruta que queremos trazar, bueno ahora sí sigue mi parte 

17 para los que no me conocen mi nombre es Estiven Arias, soy el síndico propietario 

18 de este distrito y actualmente no todo está hecho, nosotros no podemos venir aquí 

19 a decir ya hemos hecho todo, todo está excelente, no hay nada por hacer, no por 

20 supuesto que sí, sabemos que nos falta todavía acercamiento a las comunidades 

21 por lo que ya existe un proyecto nuestro de hacer sesiones extraordinarias todos los 

22 meses en las diferentes comunidades y salones comunales, queremos conocer las 

23 asociaciones, queremos conocer a los habitantes de cada comunidad y es un deber 

24 nuestro el presentarnos, el que los vecinos sepan a quién acudir, cuáles son 

25 nuestros números de teléfono, no puede ser posible que cuando andábamos en 

26 campaña la gente dijera no sé ni quién era el síndico, no sé quién eran los 

27 concejales, eso no puede pasar, nosotros tenemos que ser un gobierno de puertas 

28 abiertas, un gobierno accesible que estemos para cualquier ciudadano, niño, 

29 adolescente de este distrito, aparte de eso obviamente hemos hecho también 

30 alianzas estratégicas con el comercio privado, hoy el refrigerio ha sido gracias 

12 



1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

1 1 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

-Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria W22-2024, jueves 03 de octubre del 2024. 
43686 

también alianzas con comercio privado, también quiero agradecer ahora en este 

espacio públicamente a todos los regidores del distrito de lpis tanto desde el Cambio 

Ciudadano como la Unidad Social Cristiana y también a la administración por ese 

apoyo que nos otorgaron para que hoy todos ustedes antes de irse puedan pasar y 

tener un refrigerio y claro tenemos todavía muchísimos objetivos que lograr pero 

apenas llevamos cinco meses, así que esto es lo que presentamos hasta el 

momento, muchísimas gracias.----------------------------------------------------------------------

El señor Leonardo Campos Vega, Concejal Propietario del Consejo de Distrito 

de lpis manifiesta, buenas noches mesa principal, público presente, público que nos 

sigue a través de las redes sociales, mi nombre es Leonardo Campos Vega, soy 

concejal propietario por Cambio Ciudadano, el consejo de distrito de lpis cuenta con 

diferentes medios de comunicación, algunos de ellos son las redes sociales como 

facebook donde nos pueden encontrar como ipisconsejodedistrito2024-2028, 

también contamos con lo que es el whatsApp donde tenemos un chat de líderes y 

asociaciones de lpis, desde el primer día en nuestro facebook se brindaron los 

números de teléfono de los síndicos y concejales tanto propietarios como suplentes, 

adicionalmente contamos con el correo electrónico que nos brinda la municipalidad, 

que se diría cd .ipis@munigoicoechea.go.cr está de más indicarles que estamos a 

su entera disposición para que así lpis vuelva a ser un gran distrito mediante la 

participación de todas nuestras fuerzas vivas, esta no es una tarea de un día si no 

es una construcción que nosotros como consejo de distrito queremos garantizar 

durante estos cuatro años con la ayuda de Dios y que de cada uno de ustedes 

líderes y lideresas del distrito lpis llevaremos este distrito a un buen puerto, cierro mi 

participación agradeciendo a cada uno de los aquí presentes y con un proverbio 

chino que dice lo siguiente si caminas solo irás más rápido si caminas acompañado 

llegarás más lejos, así que trabajemos juntos para que nuestro lpis sea orgullo e 

evaluarte para nuestro cantón , buenas noches, muchas gracias. -------------------------

~~lrÍC:LJI..() J)( -----------------------------------------------------------------------------------------

p~~lriC:IP~C:IÓN DE 1..()5 VEC:JN()S DEL. DISlr~llr() DE IPIS 60 MINLJlr()S.-----
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1 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias al consejo 

2 distrito de lpis continuamos con la participación de los vecinos del distrito hasta 

3 por 60 minutos, tener presente que cada uno tendrá 5 minutos para hacer 

4 referencia a lo que se vienen a exponer, por favor tomar en cuenta que un tema 

5 de denuncias en caso de haber alguna persona que quiera hacer una denuncia 

6 eso se puede este enviar por escrito al consejo no hacerlo acá, por un tema legal, 

7 en caso de que se vayan a referir a una problemática o alguna situación con otra 

8 persona que tampoco nombre en el nombre de la persona precisamente para 

9 evitar problemas legales al respecto, iniciamos con la participación de doña Miria m 

1 O G u e vara. ------------------------------------------------------------------------------------------------

11 La señora Miriam Guevara Prendas cédula 601650184 expresa, buenas 

12 noches a todo el público presente, mi nombre es Miriam Guevara Prendas, 

13 número de cédula 60165184 vecina de lpis, Urbanización La Floresta y en este 

14 momento le cedo la lectura a la compañera Tere , okay, buenas noches mesa 

15 principal, regidores y sínd icos, bienvenidos a nuestro distrito de lpis, procedo a 

16 leerles, reciban del grupo Proactivo celebrando la vida La Floresta un cordial 

17 saludo, cómo es de su conocimiento la Urbanización La Floresta se ha 

18 caracterizado por luchar por las mejoras de nuestra comunidad procurando el 

19 bienestar integral de nuestras familias, de una forma organizada y formal y en una 

20 relación de armonía y respeto con las autoridades locales, el pasado 12 de junio 

21 del año en curso hicimos de conocimiento nuestras existencias mediante la 

22 entrega del perfil del proyecto del grupo, cuya misión exponemos, garantizar el 

23 bienestar espiritual sociocultural , cívico y emocional de los habitantes de La 

24 Floresta a través del desarrollo de actividades variadas bajo la cobertura del 

25 Ministerio Cristiano Cimentados en la Fe y en el Amor Supremo de la Asociación 

26 Destellos de su Gracia, el motivo de nuestra participación hoy es en esta reunión 

27 de Concejo Municipal es externar la solicitud de la conclusión obras de la cancha 

28 multiuso, cuyo financiamiento ha sido adjudicado e incluso renovado y fortalecido 

29 pero que no ha sido concretado en la obra, me pueden pasar las fotos por favor, 

30 entendemos que el proyecto de dicha cancha fue presentado por la Asociación 
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Pro Mejoras La Floresta durante la administración 2020-2024 y que por alguna 

razón fue tomado erróneamente como proyecto del consejo distrito y se le adjudicó 

en el año 2020 la suma de 15 millones, dinero con el cual se dio inicio a la hora el 

año siguiente, no obstante fue suspendido el trabajo de construcción por orden de 

la misma municipalidad de Goicoechea por motivo que la calidad de los materiales 

utilizados no estaban acorde con la especificaciones del cartel de licitación 

presentado, pues era de calidad inferior, de tal manera que desde prácticamente 

el primer trimestre del año 2021 la construcción se encuentra suspendida a pesar 

de que en el año 2022 se le otorgó un monto de 8 millones de colones adicionales, 

lo que ocasionado múltiples inconvenientes por citar algunos, el deterioro de la 

misma material aplicado, el peligro latente que conlleva la permanencia de la 

estructura en la condición en que la dejaron y por su deterioro la privación de que 

las familias puedan gozar de un lugar digno para su recreación , la proliferación del 

uso inapropiado del lugar por personas inescrupulosas que visitan nuestra 

comunidad sacando provecho de lo sombríos del lugar, el peligro latente de 

nuestros niños y jóvenes debido a la permanencia de personas delincuentes y 

ociosas quienes a pesar de que la Asociación Pro mejora La Floresta procura 

siempre resguardar el sitio con candados logran accesar al interior de la cancha 

para tomarla como guarida, en nuestro caso la dificultad de poder desarrollar 

nuestras actividades en pro del alcance de nuestros objetivos para brindar a 

nuestros vecinos la esperanza de una mejor calidad de vida y de proyectar e 

incentivar mediante el ejemplo de progreso a otras comunidades de los 

alrededores respecto a las luchas por el bien común, valga compartir que el 

pasado 2 de diciembre del 2023 nuestro grupo proactivo realizó una hermosa 

actividad navideña dando inicio a dignas tradiciones de participación comunal y 

espiritual cristiana donde todo el vecindario adultos, adultos mayores, jóvenes y 

niños se gozó y compartió en armonía, sin embargo con él antes de sentir las 

inclemencias del tiempo pues no teníamos como resguardarnos del sol quemante, 

pintura co 1 a p sa. ---------------------------------------------------------------------------------------

15 



e 
Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria W22-2024, jueves 03 de octubre del 2024. 
43689 

1 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, doña Miriam perdón se le 

2 acabó el tiempo, sí tal vez sí nos puede entregar el escrito y nosotros lo estaríamos 

3 revisando en e 1 Con cejo M un ici pa l. --------------------------------------------------------------

4 La señora Miriam Guevara Prendas cédula 601650184 expresa, perfecto 

5 muchas gracias.---------------------------------------------------------------------------------------

6 La Presidenta del Concejo Municipal señala, gracias a usted, nada más 

7 para hacerles una aclaración el tiempo de exposición por parte de los vecinos es 

8 de 3 minutos esto por el tema de terminar con el orden del día, entonces para que 

9 nada más lo tengan presente a la hora de referirse.----------------------------------------

1 o e uesti ó n de orden-------------------------------------------------------------------------

11 La Presidenta del Concejo Municipal señala, también hacemos la 

12 sustitución de don Gerardo Chávez que no se encuentra por doña Luz Bonilla para 

1 3 que que de en actas. ---------------------------------------------------------------------------------

14 La Presidenta del Concejo Municipal menciona, continuamos con doña 

15 Li 1 i a na Miranda hasta por 3 minutos. ------------------------------------------------------------

16 La señora Lilliana Miranda Carbal lo cédula 108360354 manifiesta, buenas 

17 noches a mí me parece y me confunde mucho eso de que primero 3 minutos, que 

18 luego que 5 verdad para uno irse mentalizando yo siento que desde el principio 

19 deben ponerse las cosas claras, comenzar recibiendo muy alegre aquí en mi casa, 

20 en mi escuela a toda esta comunidad de lpis grande de la que me siento orgullosa , 

21 decir a Fernando Alcalde que en presunción yo puedo decir que las cosas no están 

22 avanzando verdad, es la tercera ocasión que estoy al frente de ustedes y se 

23 mantienen los basureros a cielo abierto, se mantiene la desigualdad en la cuestión 

24 de presupuesto, le dimos 800 millones de colones a una sola institución de Purral 

25 y a la de los Ángeles, Salvador U maña y a un montón ni un solo colon no podemos 

26 hacer que las cosas sucedan , eso hace meses atrás, hace 5 meses que ellos 

27 comenzaron la gestión y se le negó a los chiquitos de la Escuela de Rancho 

28 Redondo un refrigerio, quien le va negar un refrigerio a la niñez de este país, si 

29 son el futuro, ya vimos la cultura grande que tenemos acá, los estudiantes de la 

30 escuela Los Ángeles, tenemos basureros a cielo abierto, calles que le 
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1 corresponden a la municipalidad con un mantenimiento pésimo, tenemos una 

2 discriminación, yo no puedo hacer alusión como una funcionaria pública porque 

3 nosotros somos los jefes de ustedes, nosotros les pagamos para que estén ahí y 

4 yo no puedo hacer alusión a ciertas comunidades del cantón porque eso se ve 

5 muy feo, no se debe hacer, la discriminación es penada, entonces nosotros 

6 habitantes de lpis y los hermanos y familiares y amigos que tengo muchos en 

7 Purral cómo nos sentimos, de quinta categoría, no para ustedes pueblo de lpis, 

8 para ustedes que se levantan todos los días, para Gerald que lleva 20 años dijo 

9 practicando en su deporte, para ustedes los grandes, los que mantenemos a este 

1 O pueblo, a este distrito, a este cantón y a este país en pie les tengo una frase del 

11 grande de Alberto Bridge para ustedes solamente, hay hombres que luchan un 

12 día y son buenos, hay otros que luchan un año y son mejores, hay quienes luchan 

13 muchos años y son muy buenos pero hay los que luchan toda la vida esos son los 

14 imprescindibles, los de a pie, los que pagamos los salarios de ustedes, a los que 

15 hace aproximadamente 12 horas se nos mandó un comun icado pague sus 

16 impuestos y dónde está el resultado, dónde vemos el resultado, la 

17 impermeabilización a la sociedad de lo que pagamos, cómo vamos a avanzar así, 

18 cómo podemos y quisiera que me respondieran cómo va la situación del estadio 

19 Coyella Fonseca, cuál ha sido la situación de lo monetario que recibió o que ha 

20 recibido la municipalidad demás con respecto a cuando ustedes lo administraban 

21 el Coyella. ----------------------------------------------------------------------------------------------

22 La Presidenta del Concejo Municipal indica, doña Liliana ya se le venció el 

23 tiempo, muchísimas gracias, continuamos con don Juan Pablo Xatruch Ovares 

2 4 hasta por 3 m in u tos. ---------------------------------------------------------------------------------

25 El señor Juan Pablo Xatruch Ovares manifiesta, muy buenas noches 

26 señora Presidenta del Concejo Municipal, señor A lcalde, regidores, regidoras, 

27 síndicos, síndicas y público presente, en esta tarde en presentación de la junta 

28 directiva del Grupo 22 Guía y Scout Ave Fénix, quisiera dirigirme a ustedes con el 

29 corazón lleno de gratitud y de alegría por el acuerdo recientemente aprobado en 

30 este Concejo Municipal, hace algunos días que nos otorga la administración de 
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1 un pequeño espacio ubicado en la comunidad de los Cafetos, así como una 

2 estructura que servirá como albergue para niños, niñas, jóvenes y adultos, ese 

3 espacio será un refugio para aquellos que han jurado a Dios, a la patria y a ellos 

4 mismos cumplir con su honor, sus deberes, ayudar al prójimo en toda 

5 circunstancia y seguir fielmente la ley guía y scout, somos el movimiento juvenil 

6 más grande del país y del mundo con más de 100 años de historia global y una 

7 presencia significativa en Costa Rica de más de 100 años también , desde el año 

8 2011 nuestra asociación fue declarada benemérita de la patria a través de la ley 

9 8993, este reconocimiento es un testimonio del impacto positivo que hemos tenido 

1 O en la formación de ciudadanos comprometidos y responsables , agradecemos 

11 profundamente a cada uno de ustedes regidoras y regidores por su voto a favor 

12 de este proyecto, aunque nuestra asociación no tiene inclinación política partidaria 

13 reconocemos y respetamos el actuar de este gobierno local y la institucionalidad 

14 que representan , gracias por su apoyo, gracias a ustedes, un grupo de jóvenes 

15 que decidió formar el grupo guía y scout 22 hace 9 años en el distrito de lpis en el 

16 barrio de Mozotal después de años de reunirnos en plazas, parques y casas de 

17 habitación e incluso a veces bajo la lluvia, finalmente tendremos un lugar 

18 adecuado para continuar nuestra labor, este nuevo refugio nos permitirá seguir 

19 creando más y mejores ciudadanos al servicio de Dios, de la patria y de sus 

20 propios hogares, estamos emocionados por las oportunidades que este espacio 

21 nos brindará para crecer y fortalecer nuestra comunidad, no olviden que el grupo 

22 22 encontrar en el grupo 22 se encontrarán a su mejor aliado para construir un 

23 cantón mejor, especialmente para nuestra niñez y para nuestra juventud, hoy más 

24 que nunca necesitamos personas que compartan nuestros principios y nuestra 

25 ley, y que con mucha humildad luchemos por ser más honorables, leales, 

26 serviciales, amigables, corteses, bondadosos, obedientes, alegres, trabajadores y 

27 limpios y eso es precisamente lo que nosotros llevamos por ley, una vez más a 

28 ustedes y a la comunidad de Goicoechea les recordamos que el grupo 22 guía y 

29 scout está siempre listo para servir, muchas gracias por esta gran decisión y no 

30 quiero dejar de mencionarles que estamos al servicio de la comunidad , al servicio 
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1 de todos y cada uno de ustedes y por supuesto de la mano con el Concejo 

2 Municipal, no duden en sentarse con nosotros a conversar y trabajaremos juntos 

3 por nuestras comunidades, el grupo 22 guía y scout es un aliado de aquellos y de 

4 aquellas que quieren construir un mejor cantón, nunca seremos un grupo que 

5 viene a imponer sino más bien siempre a servir, muchas gracias a todos y a todas, 

6 bu en as noches. ---------------------------------------------------------------------------------------

7 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias 

8 continuamos con doña Ana Patricia Alfa ro hasta por 3 minutos.------------------------

9 La señora Ana Patricia Alfare cédula 204840209 expresa, buenas noches mucho 

1 O gusto estar aquí presente, vengo para ver si nos pueden ayudar, la vez pasada 

11 fuimos al proyecto vista del monte, el nuevo puente que van a hacer ahí por el 

12 Liceo Coronado entonces hicimos unas preguntitas y nos dijeron que viniéramos 

13 aquí, es para ver la seguridad, a ver si nos pueden ayudar, hay un señor que llega 

14 a vender droga, ahí pasan los chiquitos de colegio, de escuela , llamamos a la 

15 guardia, a los policías, a veces llegan, a veces no llegan y ya él está cogiendo 

16 posesión de esa calle porque se llena mucho de indigentes, drogadictos, ahora no 

17 hace mucho mataron a un muchachito que no se sabe qué fue lo que pasó, era 

18 travesti y entonces ya uno se preocupa, ya uno dice yo vivo ahí , quisiéramos saber 

19 si nos pueden ayudar con la municipalidad, digamos los muchachos que tienen 

20 para quitar gente que no es buena para la calle y otra sino para ver si nos ponen 

21 una cámara ahí donde van a ponerse nuevo puente para que no sea destruido por 

22 ellos mismos, por los indigentes, muchas gracias.------------------------------------------

23 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias doña Ana 

24 Patricia, continuamos con don Francisco Castaing Bustillos hasta por 3 minutos. 

25 El señor Francisco Castaing Bustillos cédula 601510782 manifiesta, buenas 

26 noches mi nombre es Francisco Castaing Bustillos cédula 601510782, señores 

27 honorables miembros del Concejo Municipal de Goicoechea, señor Alcalde 

28 Municipal don Fernando Chavarría, personal administrativo y de apoyo a la 

29 Municipalidad de Goicoechea, vecinos del distrito lpis, nosotros los vecinos del 

30 distrito de lpis tenemos grandes expectativas de que este Concejo Municipal 
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vuelva a sus ojos a las organizaciones comunales porque son ellas quienes se 

evalúan y analizan el diario vivir de este distrito, entre estas organizaciones la 

Asociación Cívica y Cultural de Goicoechea la cual yo presido ha tomado la batuta 

buscar alternativas a favor del distrito en las áreas que le son permitidas, de hecho 

actualmente lideramos, abarcamos muchas áreas y muchas aristas la social, la 

salud , el deporte y en especial el mejorar la formación de los jóvenes y el bienestar 

comunal, está organización ha promovido entre algunos los siguientes proyectos, 

la feria de salud , que por cierto la tenemos ahora el próximo martes y miércoles e 

invitamos a la comunidad especialmente a las personas que no tengan seguro, 

pensamos atender a unas 300 personas esos dos días, la cual se va a llevar a 

cabo en la feria distrital de lpis y gracias a ellos por habernos permitido en 

coordinación con la Universidad de Costa Rica , esas actividades colectivas a nivel 

social por medio de otras organizaciones afines a nuestra asociación, proyectos, 

consultorios médicos el cual mediante al ianzas estratégicas buscamos interactuar 

con una población más necesitadas, brindándole un apoyo emocional y asistencia 

médica, nuestro proyecto estrella el carnaval de lpis 2024, el cual como tradición 

cumple su tercer año consecutivo en donde actualmente es el evento que ha 

generado la mayor participación de la comunidad en un solo día que trasciende a 

nivel nacional, coordinación con las autoridades municipales para buscar la 

solución viable a los problemas de la basura a cielo abierto y que en eso sí 

agradecemos mucho al señor Alcalde que fue una promesa a él en campaña y lo 

ha estado cumpliendo y hoy en día hemos eliminado cielos abiertos que tuvimos 

en esta Ciudadela Rodrigo Facio y gracias a ellos y a la municipalidad lo hemos 

logrado, coordinación con autoridades municipales para buscar una solución 

viable a los problemas de la basura cómo se los decía, asistencia también a niños 

de la comunidad mediante donación de implementos educativos, todos los eneros 

entregamos cerca de 1000 y este año que viene si Dios lo permite pensamos 

entregar más de 2000 equipos para niños escolares.--------------------------------------

La Presidenta del Concejo Municipal señala, don Fran es que ya se le venció. 
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1 El señor Francisco Castaing Bustillos menciona, okay nada más 

2 agradecerles y que hoy empezó la construcción del árbol que pensamos hacer, el 

3 más turístico que va a tener San José y gracias por el apoyo y perdonen una 

4 ré p 1 ica de 1 compañero. ------------------------------------------------------------------------------

5 La Presidenta del Concejo Municipal menciona, muchísimas gracias, tal vez 

6 sí nos da también el documento para leerlo en el Concejo. ------------------------------

7 El señor Alan Campos manifiesta, vengo a sugerirle al comité de deportes 

8 de la Facio que por favor ayudemos a los jóvenes, ahora hay mucha drogadicción, 

9 mucha, como va a ser posible que una cancha de !pis este inhabilitada, dónde 

1 O está el consejo de distrito, a dónde están los síndicos, a dónde queremos ver esa 

11 cancha, donde muchos muchachos, mucha gente las disfrutaba, hoy en día no 

12 estamos disfrutando de esa cancha, muchas gracias.-------------------------------------

13 La Presidenta del Concejo Municipal señala, muchísimas gracias, de nada, 

14 continuamos con doña Dayana Vásquez Garro hasta por 3 minutos. -----------------

15 La señora Dayana Vásquez Garro cédula 115060517 manifiesta, buenas 

16 noches consejo de distrito, Concejo Municipal y vecinos de nuestro distrito, mi 

17 nombre es Dayana Vásquez, pertenezco a guías y scout grupo 94 de lpis, 

18 ubicados en la Facio mi acercamiento esta noche es primeramente para dar las 

19 gracias al consejo de distrito y Concejo Municipal por la ayuda brindada durante 

20 los últimos dos años en el cual nuestro grupo ha sufrido daños gracias al hampa 

21 y en el cual nos han ayudado a volver a levantar el lugar donde sábado a sábado 

22 albergamos a tantos niños y jóvenes a enseñarles valores y principios, también 

23 quiero agradecer por aprobarnos la administración del Fuerte Scout o mejor 

24 conocido como el castillo fuerte en el cual fue levantado por las manos de nuestro 

25 fundadores y que a partir de la jefatura de nuestro actual jefe de grupo Estiven 

26 Arias junto con padres de familia y mismos protagonistas de programa hemos 

27 levantado cada una de las áreas de este hermoso Castillo que es ahora gracias a 

28 fondos municipales y fondos propios por nuestros mismos chicos, para mí es un 

29 honor contar actualmente con estas instalaciones, ya que las conozco a 

30 profundidad desde muy temprana edad como protagonista de programa, las 

21 



1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

1 1 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 

28 

29 

30 

~ 
Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria W22-2024, jueves 03 de octubre del 2024. 
43695 

cuales eran solamente cuatro paredes en el cual habían goteras, filtraciones de 

agua, insectos y roedores y ver hoy en día en lo que podemos convertir este fuerte 

que nos ha albergado disculpen por 51 años, también estamos en total acuerdo y 

apoyo a que cualquier grupo hermano guía y scout del distrito merecen tener un 

lugar donde albergar a tanta juventud, lastimosamente los inmuebles guías y 

Scout no se pueden compartir quiero aclarar por un tema de limitación geográfica 

en cada uno, sin embargo estamos anuentes a ayudar a nuestros grupos 

hermanos en lo que necesiten para poder albergar u utilizar para cualquier 

actividad el fuerte del grupo 94, esto lo aclaro para que todos entiendan como es 

el funcionamiento a nivel de nuestra asociación , agradezco de antemano su 

atención y la oportunidad brindada para poder estar el día de hoy aquí junto a 

alguno de nuestros representantes del grupo, siempre listos para servir.------------

La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias doña 

Dayana, continuamos con don José Francisco López Fonseca hasta por 3 

minutos. -------------------------------------------------------------------------------------------------

El señor Jose Francisco López Fonseca cédula 105420689 manifiesta, muy 

buenas noches mesa principal , señores regidores y síndicos, para nadie es un 

secreto que el flagelo de las drogas y sus tentáculos están calando en toda la 

sociedad costarricense y a nivel mundial, en nuestro distrito estamos teniendo un 

problema grande de distribución de drogas que se da a la libre y es visible cuando 

a 25 metros de la delegación de la fuerza pública le prenden fuego a un vehículo 

y pasan 1 O, 15 minutos y los señores oficiales de la fuerza pública no aparecen, 

entonces yo esta noche me presento ante ustedes a solicitarles presencia de la 

Policía Municipal en nuestro distrito, no solo la Facio, no solo Mozotal sino también 

Zetillal, la Mora, El Nazareno, Vistas del Monte, La Floresta, todo ese sector, 

estamos necesitando urgentemente presencia policial efectiva ya que los señores 

de la fuerza pública muchas veces uno llama les hace la solicitud y la respuesta 

que ellos dan es que pena pero es que a ese sector no podemos entrar porque 

está marcado como rojo, entonces es cuestionable, cierto cuestionable que siendo 
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1 el cuerpo policial del estado salgan con esa respuesta poco creíble, 

2 m u eh í si mas g ra ci as. ---------------------------------------------------------------------------------

3 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias don José 

4 Francisco continuamos con Damitris Solís, disculpe que no te dije bien el nombre. 

5 El señor Bill Dimitri Solís Porras cédula 107700214 expresa, muchas gracias, no 

6 se preocupe mi nombre es Bi ll Dimitri Solís Porras, cédula 107700214, voy a ser 

7 bastante rápido, tratar de ser rápido, la exponencia que estoy haciendo en este 

8 momento es respecto a una situación que se está presentando en la ciudadela 

9 Korobó, Alameda 4 en la cual en dos ocasiones se ha tratado de buscar la ayuda 

1 O en sede administrativa de la municipalidad para buscar una solución a la calle que 

11 desde hace ya varias décadas los vecinos construyeron con sus propios recursos 

12 y que al día de hoy después de 40 años toda la ciudad, todas las alamedas de la 

13 ciudad de Korobó han sufrido la intemperie y en más o menos grado se encuentran 

14 deterioradas pero ninguna como la Alameda 4, en dos ocasiones se ha pedido la 

15 colaboración una en el2021 en la cual la respuesta fue a una de nuestras vecinas 

16 más bien fue una amenaza decir cosas que no nos metiéramos a buscar ayuda 

17 porque más bien lo que iban a hacer era y destruir lo que se había hecho hace ya 

18 varias décadas para poner jardineras, en una alameda que ya no es alameda 

19 desde hace más de 40 años y que muchas casas tienen sus cocheras, en donde 

20 ingresan vehículos, la segunda ocasión pero que es amenazan realmente no es 

21 parte de mi ponencia ni de mi interés, mi interés es continuar con buscar de 

22 ustedes una colaboración porque recientemente se volvió a presentar una 

23 solicitud , una solicitud por escrito para buscar esa solución que estamos 

24 necesitando y al día de hoy desde agosto que se presentó lo que hemos tenido 

25 nada más de respuesta hasta donde tengo entendido es una nota de parte de la 

26 presidencia a la dirección de ingeniería para que se refiera al tema y no hemos 

27 tenido mayor información, puede que sí pero todavía no lo hemos visto, nosotros 

28 lo que estamos buscando es poder tener esa solución y poder encontrar ese 

29 arreglo a las calles, igual o similar a lo que se ha hecho en la en la ciudadela las 

30 Orquídeas que es anexa a la ciudadela Korobó donde recientemente no sé si fue 
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1 en este año o el año pasado se hizo un recapeteo en asfalto de la totalidad de 

2 calles que son iguales o idénticas, son idénticas o muy similares a las calles de 

3 Korobó, nuestra intención es poder resolver este problema porque a diferencia de 

4 años anteriores, en décadas anteriores, donde los mismos vecinos se organizaron 

5 y pagaron de sus bolsillos esas construcciones en cemento de estas calles, al día 

6 de hoy 40 años después la mayoría de los vecinos ya no son trabajadores activos, 

7 son adultos mayores, algunos pensionados y ya las capacidades económicas no 

8 son las mismas, requerimos una solución , no simplemente plantar o de indicar de 

9 que porque así están las cosas o porque así se inscribieron así van a tener que 

1 O morir, legalmente si hay posibilidad de poder arreglarlo, yo sé e entiendo que de 

11 ustedes no voy a poder obtener una solución en este momento y en esta noche 

12 diciendo sí se va a hacer tal o cual, pero sí podemos saber que ustedes tienen la 

13 capacidad , la competencia y el poder para empezar a buscar una solución legal 

14 cuando sí realmente es posible hacerlo, la misma normativa establece 

15 capacidades y posibilidades de hacer cambios en situaciones o en usos de suelo 

16 en donde la principal situación que le sigue es que ese cambio de uso del suelo 

17 sea para algo que sí el mismo se está, que el mismo se está realizando y esto se 

18 está realizando hace 40 años, espero haber entrado en el tiempo. --------------------

19 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, si señor, muchísimas gracias 

20 continuamos con doña Giselle Vargas, doña Giselle hasta por 3 minutos también. 

21 La señora Guiselle Vargas cédula 106480829 expresa, muy buenas noches 

22 Concejo Municipal, consejo distrito, me corresponde a mí agradecer a estas dos 

23 entidades porque hemos visto los trabajos del Nazareno, queremos, hemos visto 

24 el cambio en el sector las H y hemos visto ya varias, esperamos que nos ayuden 

25 más en varias cosas porque es una comunidad muy necesitada, donde antes no 

26 nos tomaban en cuenta , gracias a Dios ahora ya tenemos con qué, aparte de eso 

27 quiero agradecer y pedir que sí se haga efectiva la petición que hicimos de parte 

28 de la guardería Zetillal, soy miembra de la junta directiva de ahí y creo que nos 

29 ayuden con este techo porque tenemos a los niños debajo de los aguaceros y 

30 aparte quiero que le den también mucho apoyo a la ley 7600 porque habemos 
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demasiados mayores, muchas gracias y esperamos que nos tomen en cuenta, la 

compañera Giselle no habló porque estaba fregada de la garganta y en grupo ya 

y somos una comunidad, estamos muy agradecidos y esperamos que no nos 

abandonen, que el 25 sea un año de éxito para estas comunidades y para todo el 

cantón, m u eh as g ra ci as. ----------------------------------------------------------------------------

La Presidenta del Concejo Municipal menciona, muchísimas gracias doña 

Giselle, continuamos con doña Roxana Herrera hasta por 3 minutos. ----------------

La señora Roxana Herrera cédula 105180484 menciona, muy buenas 

noches mi nombre es Roxana Herrera vivo en la Facio hace 60 años, entonces 

ustedes sabrán como quiero yo a la Facio, me alegra mucho de ver que este 

Concejo y ustedes tienen mucha comunicación con nosotros, aquí yo les traigo 

una cartita y le voy a dejar a don Fernando para ver si la toman en cuenta, yo veo 

muy bien el programa de compostaje, muy bien y los felicito estuvo muy bonito 

porque yo eso lo hago hace 5 años pero también me interesa mucho el programa 

de reciclaje, ustedes saben que viene la basura, los habitantes de calle vienen y 

la rompen para llevarse las cositas de aluminio, yo quisiera ver si es posible el 

programa de reciclaje, ahora que ya empieza el plan piloto vamos a ver cómo nos 

va , yo ya tengo organizado a mi vecino, yo vivo por el minimax para ver cómo 

hacemos para que nos vaya bien, luego mire ustedes son la ley aquí y 

necesitamos que la ley se cumpla, yo vivo por el minimax allá por el techo verde 

donde se hace siempre el basurero, sería posible una camarita, yo no sé cómo, 

para ver si se puede controlar, aquí vienen bueno algunas ideas mías, luego este 

en esa esquina hay dos alcantarillas, nosotros los vecinos habíamos puesto una 

malla para que las bolsas de basura no se fueran por ahí, botellas, galones, todo 

se va por ahí pero las quitaron, entonces estamos solicitándoles por favor a ver si 

pueden poner unas tapas, porque el año pasado yo vi que la corriente de agua se 

llevó un perro y se fue, entonces lo peligroso es que se vaya un chiquito, son 

torrenciales los aguaceros, entonces, luego otra cosa ayer yo vi que estaban 

cortando zacate al frente de mi casa y aliado a un vecino pasaron así directo, 
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1 quisiera también una aclaración de eso, yo dejó aquí mi correo, mi número 

2 de teléfono y a ver si me lo pueden responder, muchas gracias. -----------------------

:3 ~~lrÍC:lJI..() }{------------------------------------------------------------------------------------------
4 RESPLJESlr AS A I..AS SC>LIC:IlrlJDES P~ESENlr ADAS PC>R 1..()5 VEC:INC>S 1 O 

t5 RniNLJlrC>S.----------------------------------------------------------------------------------------------

6 La Presidenta del Concejo Municipal señala , muchísimas gracias doña 

7 Roxana, compañeros continuamos con las respuestas a las solicitudes de los 

8 vecinos por parte del consejo de distrito hasta por 1 O minutos. -------------------------

9 El Síndico Propietario Estiven Arias Garra menciona, buenas noches voy a 

1 O ser muy breve por el tiempo primero para contestar a doña Miriam Guevara y doña 

11 Teresa Cisneros, me comprometo como síndico y este consejo de darle 

12 seguimiento con un oficio a todo lo que refiere a La Floresta, Lil iana Miranda los 

1 :3 cielos los basureros a cielo abierto y realmente también bueno desde nuestra 

14 parte hemos estado enviando notas a la administración, cada vez que vemos ese 

1 t5 tipo de cosas, lamentablemente pues tenemos que luchar con los vecinos día a 

16 día, esto es tema de cultura pero realmente también quiero agradecer a la 

17 administración que siempre que enviamos una nota también responde 

18 inmediatamente y eso nos ayuda a que por lo menos podamos este tener un 

19 distrito un poco más limpio, a Juan Pablo Xatruch y a Dayana Vásquez de los 

20 grupos scout bueno lpis tiene una gran ventaja, de tener dos grandes grupos de 

21 jóvenes y niños y realmente quien más que yo que nací en el movimiento desde 

22 hace más de 26 años sé las necesidades y lo que necesitan los grupos y estamos 

23 en total disposición para el grupo 22 y grupo 94 desde nuestras funciones de 

24 apoyarlos en lo que podamos, doña Patricia Alfa ro Villas del Monte de la seguridad 

2t5 nosotros nos comprometimos con el síndico de San Isidro que es del otro lado del 

26 puente para que cuando este proyecto se dé, darle seguimiento para que junto 

27 con la cadena nacional de fuerza y luz tener bastante iluminación en la zona dado 

28 que nosotros sabemos y pasamos diariamente por ese puente lo inseguro que 

29 puede ser, don Francisco Castaing bueno sus proyectos realmente es un líder 

30 comunal, sus proyectos son de gran impacto para este distrito así que también va 
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1 a contar siempre con el apoyo del consejo de distrito lpis, la cancha de deportes 

2 de lpis del caballero que habló lastimosamente tú hablas del consejo distrito de 

3 lpis pero nosotros no tenemos injerencia , eso es del comité cantonal de deportes, 

4 así que igual nosotros con muchísimo gusto desde su apoyo podemos hacer las 

5 notas y darle seguimiento pero ahí sí nosotros no podemos accionar, okay don 

6 José Francisco López el tema de la presencia de la Policía Municipal por la drogas, 

7 si efectivamente es algo que este consejo de distrito también va a trabajar porque 

8 la Policía Municipal para todos los distritos, no solamente para los de abajo, yo sé 

9 que la sede esta allá pero realmente se paga para todos en sí el municipio, 

1 O entonces vamos a estar detrás también junto con don Roy que siempre nos 

11 atendido la mano para que puedan apoyarnos mucho más en este distrito, Bill 

12 Demitri Salís la alameda 4, las alamedas son privadas desde el consejo de distrito 

13 no tenemos injerencia pero la administración si podría responderle en ese caso, 

14 doña Guiselle Vargas de las H bueno realmente yo crecí , nací en las H entonces 

15 también conozco la problemática como concejal del consejo de distrito anterior 

16 junto con mi compañero Sixto Araya y a la síndica Ana Lucía Mora fuimos 

17 partícipes de ese gran proyecto que se está ejecutando en el Nazareno y hemos 

18 estado ahí para que se ejecute, hay un montón de temas alrededor que por eso 

19 hemos desde la administración está enterado pero si realmente a las H le tengo 

20 un aprecio muy especial y siempre van a contar conmigo, la guardería Zetillal ya 

21 el proyecto fue aprobado, así que por ese lado nosotros si nos preocupamos 

22 muchísimo por la niñez y juventud y la ley 7600 como lo dij imos en la rendición de 

23 cuentas también tenemos un proyecto gigante de accesibilidad y doña Roxana 

24 Herrera el compostaje que dicha que toca el tema porque este consejo de distrito 

25 es totalmente transparente en el compostaje nos parece muy interesante que nos 

26 hemos reunido y a la par está el señor Alcalde y toda la Administración con el 

27 tema de compostaje y no hemos recibido una invitación, no nos toman en cuenta 

28 en absolutamente nada y lo hemos discutido, nos gustaría que como parte y 

29 gobierno local de este distrito por lo menos estar enterados de que se hace o que 

30 no se hace, no pido que nos metan en toda la logística pero si por lo menos estar 
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1 enterados, y en el tema de reciclaje nosotros queremos hacer alianza con grupos 

2 Scout y con la fuerza privada para poder reciclaje en este distrito, no depender de 

3 la Administración porque dentro de todas sus funciones creo que eso no ha sido 

4 la prioridad pero para nosotros en este distrito si, muchísimas gracias. --------------

!5 ~~lrÍ(;lJI..() )(1 -----------------------------------------------------------------------------------------

6 P~I..~B~~S DE 1..()5 JEFES DE F~~(;(;IÓN H~Slr ~ PC>R 3 MINUlrC>S. ----------

7 La Presidenta del Concejo Municipal manifiesta, muchísimas gracias don 

8 Estiven continuamos con las palabras de los jefes de fracción hasta por 3 minutos, 

9 nada más para indicarles que las palabras se van a rea lizar allá donde están 

1 O poniendo el micrófono por aquello, okay, perfecto cuando , si gusta cuando los 

11 llamo entonces, en la lista están de último, iniciamos con Cambio Ciudadano.-----

12 El Regidor Propietario Luis Carlos Barquero Araya, Fracción Cambio 

13 Ciudadano expresa, buenas noches a todos y a todas, buenas noches nuestro 

14 querido distrito 5° nos sentimos muy contestas de estar sesionando hoy en lpis de 

15 Goicoechea, un distrito con más de 34000 habitantes, el de mayor población del 

16 Cantón, que tiene también una gran vulnerabilidad social pero sobre todo estar en 

17 este centro educativo más de un año a puertas cerradas y gracias a muchos 

18 esfuerzos en conjunto lograron reabrir esta emblemática institución educativa, lpis 

19 es un distrito de grandes deportistas en diferentes disciplinas, me gustaría 

20 recordar esta noche a don Jacinto Herrera Jarquín, un hombre que dedicó su vida 

21 a entrenar a los niños y a las niñas, también así como nuestro más reciente 

22 reconocido Gerald Drummond, un distrito de gran historia , aportes culturales como 

23 los que realizó Franz Herrera Lobo que con su visión fundó la casa de la cultura 

24 que lleva su nombre hoy, gente sencilla y trabajadora, grandes líderes y lideresas 

25 comunales que con hidalguía trabajan para embellecer su comunidad, una 

26 población considerable de adultos mayores, ejemplo en muchos casos, sabemos 

27 que grandes necesidades invaden este distrito tales como mejorar infraestructura 

28 en todos sus centros educativos, accesibilidad , seguridad, mejorar los espacios 

29 recreativos, entre otros, sin embargo destacó que la Administración ha estado a 

30 las órdenes y en cuanto a las notas que se envían de parte de este servidor y la 
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1 fracción que pertenezco para mejorar el distrito se han cumplido poco a poco, 

2 vamos mejorando y cambiando lpis , nos ponemos a las órdenes, como fracción 

3 Cambio Ciudadana desde que iniciamos funciones hemos realizado diferentes 

4 acciones como lo son visitar comunidades, escuchar a sus vecinos y por medio 

5 de esto enviar notas a la Administración, las cuales como ya he mencionado se 

6 han venido resolviendo, vecinos y vecinas del distrito quinto sigamos trabajando 

7 por un lpis mejor, que Dios esté con nosotros, buenas noches.-------------------------

8 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias 

9 continuamos con el Partido Unidad Social Cristiana.---------------------------------------

1 O El Regidor Suplente Emilio Fallas Sandí , jefe de fracción Partido Unidad 

11 Social Cristiana, expresa, buenas noches señor Alcalde, señoras Vice Alcaldesas 

12 y compañeras del Concejo Municipal , buenas noches señores y señoras 

13 concejales del consejo de distrito de lpis, ahí está la cámara, buenas noches 

14 también vecinos que están siguiendo la transmisión por medio de redes sociales 

15 y muy buenas noches a los vecinos del distrito de lpis de nuestro distrito, que hoy 

16 sacaron un ratito de su valioso tiempo para estar aquí , un jueves, casi fin de 

17 semana, mucho trabajo, mucha lluvia y si están aquí, es porque les interesa 

18 nuestro distrito, es porque quieren saber qué es lo que están haciendo las 

19 autoridades municipales con lpis, eso es muy importante y digno de 

20 reconocimiento y digo nuestro distrito, porque doña Marisol Campos, compañera 

21 de fracción es de lpis, porque doña Grettel Amador, compañera de fracción es 

22 vecina de lpis y porque su servidor también es vecino de lpis orgullosamente, a 

23 nosotros como fracción , a nosotros como fracción nos tocó estar en el Concejo 

24 Municipal como oposición pero decidimos ser oposición responsable apoyando 

25 las cosas que van a beneficiar al cantón y tratando de levantar la voz para las 

26 cosas que no lo van a hacer, aprovechó que estoy viendo a doña Cecilia la 

27 Presidenta de la Asociación de Vecinos de los Cafetos, entendemos su 

28 sentimiento, su inconformidad porque se dio en administración una zona verde de 

29 los Cafetos a un grupo ajeno a la comunidad y en ocasiones anteriores en San 

30 Francisco, en Calle Blancos, en Guadalupe el mensaje fue unámonos, 
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1 acerquémonos, conversemos para que las cosas funcionen bien, en el caso de 

2 los Cafetos y el llamado es para próximas ocasiones por favor tomemos en cuenta 

3 las comunidades, no está bien que se tomen decisiones sin la opinión de los 

4 vecinos, de personas que han comprado casas y que con la compra de la casa 

5 han también comprado un terreno destinado para zonas verdes, tomemos en 

6 cuenta los vecinos, si tomamos en cuenta los vecinos las cosas van a salir muy 

7 bien , si no tomamos en cuenta los vecinos de ahí un sistema representativo 

8 democrático pierde su sentido, buenas noches y muchas gracias.---------------------

9 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias 

1 O continuamos con el Partido Unidos Podemos.-----------------------------------------------

11 El Regidor Propietario William Fallas Bogarín , jefe de fracción Partido Unidos 

12 Podemos expresa, muy buenas noches tengas todos compañeros y regidores, 

13 síndicos , señor Alcalde, señoras Vice Alcaldesas, compañeros de consejo distrito 

14 lpis, y vecinos que nos acompañan esta noche en este bello distrito de lpis, para 

15 mí es un honor y un orgullo estar aquí esta noche acompañándolos a ustedes y 

16 escuchando todas las necesidades que tiene este bello distrito, yo vengo de la 

17 parte de abajo representó lo que es San Francisco, Calle Blancos nací y me críe 

18 en San Francisco y Calle Blancos pero para mí los siete distritos son tan 

19 importantes para el plan de desarrollo que necesita este cantón , la fracción Unidos 

20 Podemos es una fracción pequeña que me acompañe el compañero Alex 

21 Madrigal, mi compañera la Licenciada Asesora mía, la Licenciada Roxana Lao 

22 Méndez y este servidor William Fallas Bogarín más conocido como chito fallas, lo 

23 que deseo decirle a todos ustedes es que me siento muy orgulloso, más que todo 

24 con las personas que habitan y que tienen asociaciones que creen en el desarrollo 

25 y la necesidad que tiene este distrito, quiero hacer públicamente darle las gracias 

26 al compañero Fran Castaing y a su grupo porque desde el año pasado tuve el 

27 agrado de conocerlos sin política el antepasado y por medio de ellos trajimos la 

28 feria de salud por primera vez al distrito de lpis, con ayuda a todos ellos y otros 

29 compañeros que se nos unieron hicimos una gran feria el año pasado ahora este 

30 año si Dios lo permite ellos también de la mano como hemos estado y con otros 
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1 compañeros la feria de salud se va a llevar a cabo otra vez en la feria del agricultor 

2 de la Facio en lpis, muchas gracias a ustedes compañeros por esa gran labor de 

3 desarrollo, por ese desempeño por los más necesitados de nuestro cantón y los 

4 distritos de arriba, para eso hemos llegado para luchar por los más necesitados 

5 del cantón de Goicoechea y por todas las necesidades de nuestros vecinos, que 

6 tengan todos muy buenas noches y muchas gracias y que Dios los bendiga.------

7 La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias, 

8 continuamos con el Partido Frente Amplio. ---------------------------------------------------

9 La Regidora Suplente Johanna Oviedo Mora, jefe de fracción Partido Frente 

1 O Amplio expresa, hola buenas noches a todos los presentes y a las personas que 

11 nos siguen por la transmisión, primeramente me permito presentar a las personas 

12 que conformamos la fracción de Frente Amplio, mi compañera Lorena Carmona 

13 como Regidora Propietaria y mi persona Johanna Oviedo Mora como Regidora 

14 Suplente como fracción agradecemos a quienes hicieron posible este espacio tan 

15 importante para el ejercicio democrático, donde la ciudadanía puede acercarse y 

16 conocer a quienes conformamos a la corporación municipal, exponer sus 

17 iniciativas y necesidades, nuestra fracción reitera su compromiso con las 

18 comunidades y la justicia social y como lo podemos en nuestro plan de gobierno 

19 también nos comprometemos con la educación, el acceso al trabajo, la 

20 infraestructura la seguridad, la inclusión, la gestión de los residuos y la gestión del 

21 recurso hídrico, realmente nos motiva en estas visitas a encontrar comunidades 

22 tan organizadas y tan comprometidas con su distrito, vemos con gran admiración 

23 las iniciativas que se están gestando aquí en lpis, en temas urgentes como el 

24 fomento del deporte, la cultura y la salud, todo un ejemplo para el resto de los 

25 distritos y claro cuenten con nuestro apoyo en lo que podamos colaborar, desde 

26 este momento estaremos trabajando en todas las iniciativas que expusieron hoy, 

27 cuenten con nuestra fracción como un aliado y siempre encontrarán las puertas 

28 abiertas de nuestro despacho, muchas gracias.---------------------------------------------

29 La Presidenta del Concejo Municipal señala, muchísimas gracias 

30 continuamos con la fracción de Progreso Democrático. -----------------------------------
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La Regidora Propietaria María Lorena Ortiz Salazar, jefe de fracción 

Progreso Democrático expresa, muy buenas noches señores de la mesa principal , 

señoras y señores regidores, síndicos y señores del consejo de distrito, vecinos y 

vecinas del distrito de lpis, público presente y quienes nos siguen por las redes 

sociales, mi nombre es Lorena Ortiz, Regidora Propietaria y me acompaña mi 

compañera Gabriela Jiménez, Regidora Suplente, es un gusto estar aquí con 

ustedes vecinos de lpis, gracias por tomarse el tiempo de venir y compartir con 

nosotros sus inquietudes y necesidades, estos retos no son más que 

oportunidades para unirnos como comunidad, para mostrar que trabajando juntos 

podemos superar cualquier dificultad, cada problema es una invitación a buscar 

soluciones creativas y apoyarnos unos a otros, esa es nuestra labor como 

regidores, escuchar, entender y buscar soluciones a los problemas que afectan a 

nuestra comunidad , estamos aquí para representar sus intereses, para hacer un 

puente entre ustedes y las instituciones, para asegurarnos que cada necesidad 

sea atendida, agradecemos la confianza que nos han brindado esta noche, 

sabemos que no siempre es fácil pero comprometidos a dar lo mejor de nosotros 

para mejorar esa comunidad, juntos con su apoyo y participación lograremos 

alcanzar cosas buenas para lpis, muchas gracias. -----------------------------------------

La Presidenta del Concejo Municipal indica, muchísimas gracias 

continuamos con el partido Liberación Nacional. --------------------------------------------

El Síndico Suplente Aníbal Picado Castillo, Fracción Partido Liberación 

Nacional expresa, buenas noches en este caso nosotros vamos a accederle el 

tiempo al señor Alcalde, porque se lo cortaron y tiene que dar muchas respuestas, 

entonces vamos a darle los tres minutos nuestros Alcalde para que él pueda 

hablar con usted es. ----------------------------------------------------------------------------------

~~lrÍ(;lJl.() )(11 ----------------------------------------------------------------------------------------

PAL.AB~AS DE L.A AL.(;ALDÍA MlJNICIPAL HASlr~ PC>~ 5 MINlJlrC>S. -----------

La Presidenta del Concejo Municipal señala, entonces continuamos con las 

palabras de la Alcaldía Municipal sería hasta por 6 minutos. ----------------------------
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1 El Alcalde Municipal expresa, muy buenas noches Concejo Municipal, mesa 

2 principal, consejo de distrito, compañeros síndicos, regidores propietarios, 

3 suplentes, síndicos, público que nos acompaña, instituciones y lastimosamente 

4 las personas que nos presentaron los actos culturales que se tuvieron que retirar 

5 y también a los que quedan de los grupos de guías, brevemente me presento soy 

6 el Alcalde Municipal en este momento nada más aclararle y ampliar un poquito lo 

7 que decía la directora en sus palabras iniciales, claro yo todos los días soy muy 

8 creyente, todos los días me doy cuenta que Dios nos puso aquí , es lo primero que 

9 tenemos que acordarnos, que Dios nos puso aquí y que estamos para servir, 

1 O entonces le agradezco sus palabras, pero así como usted lo menciona es Dios 

11 quien nos ha puesto aquí y que antes, anteriormente indicaba que nos acordemos 

12 quien nos puso aquí, primeramente Dios y el pueblo por el cual estoy seguro que 

13 estamos trabajando y estaremos trabajando y recibiéndola con muchísimo gusto 

14 con las puertas abiertas como usted lo ha manifestado, así seguirá, agradeciendo 

15 a los compañeros en especial a don Randall , compañero de Santa María, el 

16 concejal que en la intervención de doña Liliana decía que muchas veces hay 

17 botaderos, hay inseguridad, que no se logra lidiar con el tema de la basura, le digo 

18 que lástima que no aprende algunos ejemplos y muchas veces me refiero a la 

19 comunidad de Kurú , hoy quiero traer otro aparte y por eso es que quiero felicitar 

20 a un Randall , porque don Randall desde Karla María no siendo nada, porque aquí 

21 indican es que un puesto municipal , es que un puesto , es que usted es el jefe, 

22 podría ponerme en el mismo lugar, la educación no es solo situación de la escuela, 

23 se educa los guías Scouts, lo educan sus padres, lo educa sus amigos, si lo vemos 

24 como algo aislado que le pertenece a una institución única, sinceramente no va a 

25 servir, no va a funcionar, es la inclusión del montón de instituciones que se ponen 

26 al servicio y de los vecinos que día a día demuestran acciones concretas para 

27 salvar el medio ambiente, como lo ha hecho don Randall con Karla María que de 

28 verdad lo felicito, doña Tere Cisneros una denuncia es cierto, hay una denuncia 

29 está presentada en la contraloría , fue apelada, sin embargo el contratista perdió 

30 el proceso judicial que tenía , el contratista lo perdió y estamos próximos a darle 
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1 los recursos que se necesitan en una comunidad que lo necesita, que es La 

2 Floresta don Xatruch me comprometí desde siempre a cumplirles lo que ustedes 

3 necesitaban, que era tener un lugar seguro así como lo manifestó creo que don 

4 Estiven lo manifestó y la representante del grupo 94 que merece un espacio 

5 seguro, yo creo que es un espacio seguro corrijo a don Emilio y la intervención 

6 que hizo no es una zona verde, es una zona comunal donde es apta para poder 

7 hacerlo y dice que no se les consultó a la comunidad como si la comunidad le 

8 perteneciera una zona verde o una zona comunal no es así le pertenece al cantón 

9 de Goicoechea, no importa si venís de lpis, no importa si venís de Rancho 

1 O Redondo, no importa si venís de Purral tiene el mismo derecho porque son zonas 

11 comunales, Ana Patricia el tema de drogas déjeme decirle que el día de ayer hubo 

12 un operativo bastante importante aquí en la ciudadela, en algunos lugares 

13 bastante conflictivos, tanto acá como en el sector de Purral, fue un golpe que 

14 nosotros desde la Policía Municipal junto con OIJ y Fuerza Pública estamos 

15 dando, entendemos que no tenemos el recurso suficiente, muchas veces y 

16 escuché el otro señor que decía el tema de la Fuerza Pública, la Fuerza Pública 

17 tiene más menos 90 efectivos, nosotros tenemos solo 24, aun así podemos decir 

18 que nos vemos en las calles, don Francisco cuenta con mi apoyo creo que se lo 

19 he demostrado, va a seguir contando con el apoyo no solo a este servidor sino 

20 todo el equipo de trabajo porque usted, su grupo ha traído cultura a este cantón, 

21 agradecer también a Luisa, una destacada del tema de la iglesia, que le agradezco 

22 todo el empeño que ha hecho y que ojalá y estamos colaborando para que ese 

23 Carnaval se vuelva a hacer y felicitarlos también por la feria , vamos a ver doña 

24 Roxana el compostaje del reciclaje sí ahí tal vez lamento las palabras del 

25 compañero Estiven que no se siente identificado con el programa del compostaje, 

26 no es así don Estiven en el distrito se han entregado más de 100 composteras, no 

27 estamos invitando a todos los síndicos porque pensamos que no es una 

28 competencia de ellos, sino a las asociaciones de desarrollo que lamentamos no 

29 tener todas las opciones, sin embargo Orquídeas y los Veteranos han hecho dos 

30 capacitaciones en las cuales se han entregado, entonces lo invitó más bien a no 
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1 esperar a que nosotros lleguemos sino usted ponérsela a las órdenes de quienes 

2 están haciendo que no es Fernando Chavarría, es Álvaro Cascante y Lorena 

3 Obando, doña Liliana que difícil porque es cierto todas las veces que usted se ha 

4 parado frente a mi persona es para reclamar, para quejarse, ni una sola idea ha 

5 sido para aportar, siendo vecina de acá, siempre recriminando, echando en cara 

6 y eso es lo que adolece tal vez que una persona lejos de aportar, lo único que ve 

7 son las cosas negativas ante tantas personas que hoy bendito Dios, Scouts y un 

8 montón de personas se han puesto la camiseta para decir yo quiero ayudar, ojalá 

9 que con esa misma intención y esa inquietud que le que le digo que bueno, pero 

1 O ojalá que fuera para el servicio, ojalá que el proyecto que vamos a hacer y para 

11 decirle a doña Roxana a partir del lunes se va a empezar a recoger en un proyecto 

12 que quisimos iniciar en lpis el proyecto de la basura de 5 de la tarde a 1 O de la 

13 noche para que ya no se evite el tema de dejarla afuera, el tema del vandalismo, 

14 el tema de que buscan los indigentes, ojalá que usted como profesora pueda 

15 decirle a los chicos eso que es tan importante porque ese es el compromiso que 

16 usted debería tener como educadora formar personas para el futuro, disculpe 

17 estoy hablando sí gracias, se equivoca, se equivoca terriblemente yo no sé con 

18 qué propósito usted viene aquí a decir que son 800 millones, yo creo que la 

19 escuela estaría feliz son 300 para decirle está totalmente equivocado entonces yo 

20 no sé con qué halit viene usted a fomentar el desprecio que usted misma dice, la 

21 desigualdad ante esta institución que también ha tenido, inclusive le cuento ahorita 

22 estamos ejecutando más menos 300 millones en la escuela de Vista de Mar y aún 

23 así también tienen orden sanitaria, ustedes no son los únicos lastimosamente hay 

24 de 5 a 7 centros educativos que hoy por hoy tienen orden sanitaria y no es culpa 

25 de nosotros, no es culpa de nosotros la inseguridad, no es culpa de nosotros que 

26 Cruz Roja está en números rojos, no es culpa de nosotros que las escuelas estén 

27 pasando por todo eso como lo decía la directora, lástima el Ministerio de Salud, 

28 no es culpa de nosotros pero ahí estamos dando la batalla, las disculpas del caso, 

29 igual a todos les responderé , doña Liliana la otra vez me preguntó el plan de------

30 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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1 trabajo, la esperé, no llegó pero con mucho gusto se lo haremos llegar, 

2 muchísimas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------

:3 ~~lrÍC:lJI..() )(111.---------------------------------------------------------------------------------------

4 PAI..AB~AS DE I..A P~ESIDENC:IA MUNIC:IPAI.. HASTA PO~ 3 MINLJTOS.------

5 La Presidenta del Concejo Municipal expresa, muchísimas gracias, 

6 continuamos con las palabras de mi persona como Presidenta del Concejo 

7 Municipal, buenas noches a los vecinos que nos acompañan, a los compañeros 

8 regidores, a los síndicos, a la mesa principal, a las vice alcaldías, a la alcaldía, al 

9 asesor y al consejo de distrito verdad por la oportunidad y la organización de todo 

1 O este evento para podernos recibir y poder estar acá compartiendo con la 

11 comunidad y con ustedes, verdad ha sido ese enlace importante para que todos 

12 estemos acá reunidos, realmente bueno yo vengo acá en carácter de Presidenta 

13 Municipal, realmente nos sentimos muy honrados por tener estos espacios tan 

14 importantes para poder escuchar las necesidades de la población, de poder 

15 acercarnos, entendernos y poder llevarnos todas esas inquietudes y ver también 

16 desde el Concejo Municipal cómo podemos hacer esa conexión entre el Concejo 

17 Municipal, Administración y los vecinos y caminar en conjunto, hace muchos días 

18 venimos hablando de lo importante que es la unión entre los partidos, entre todo 

19 este equipo para que esto avance y siga creciendo el cantón en mejoras para la 

20 comunidad que es sumamente importante y creo que ahorita estos espacios y voy 

21 a hacer este breve en mi intervención pero estos espacios son muy importantes, 

22 porque en realidad es la posibilidad que tenemos de trabajar en conjunto, de poder 

23 hacer cambios representativos para cada comunidad, de poder escuchar, de 

24 poder sentirlos, ver sus necesidades y también llevarnos ese granito de ustedes 

25 para poder hacer cosas buenas para el cantón, entonces realmente yo los insto a 

26 que se acerquen al Concejo Municipal, las veces que tengan que acercarse a la 

27 presidencia , que la presidencia siempre ha sido de puertas abiertas para cuando 

28 quieran, cuando lo necesiten, realmente siempre voy a estar en la disposición de 

29 escucharlos, de poder llegar a ayudarles en las necesidades, de ver cómo 

:30 podemos mejorar todas las necesidades que tienen todos los distritos verdad, 
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1 porque creo que todos nos vemos afectados con muchísimas necesidades y en 

2 este caso este nosotros somos parte también de esta organización para poder de 

3 verdad ayudarles y colaborarles con todo lo que este distrito lo necesita, entonces 

4 de verdad humildemente me pongo al servicio de cada uno de ustedes para 

5 cuando así lo desee y de verdad cuenten con mi apoyo siempre, muchísimas 

6 gracias por el espacio y de verdad me siento muy honrada de estar acá con 

7 ustedes, de poder acompañarlos este día y espero que no sea el último y espero 

8 que siempre nos sigan invitando como lo ha hecho también los compañeros de 

9 Veteranos que nos han invitado y ahí hemos estado, los insto a todas las demás 

1 O organizaciones que cuando así lo necesiten, cuando así lo quieran nos inviten y 

11 de verdad con muchísimo gusto estaremos ahí tratando de aportar ese granito de 

1 2 a re na, m u eh í si mas gracias.------------------------------------------------------------------------

13 Este compañeros a mí me quedó un minuto digamos de para terminar de hablar 

14 por eso lo hice muy breve y éste le voy acceder el minuto al señor don Carlos 

15 Murillo que quiere hacerse referencia a los vecinos del cantón .-------------------------

16 El Regidor Propietario Carlos Murillo Rodríguez expresa, muchísimas 

17 gracias señora Presidenta, señor Alcalde, señores regidores, síndicos, este una 

18 felicitación al consejo de distrito de lpis por el trabajo que vienen haciendo, un 

19 saludo muy ofensivo los amigos y vecinos la Facio e lpis es un gusto ustedes 

20 estén hoy aquí, la idea de estas reuniones son escucharlos a ustedes para 

21 llevarnos los problemas junto con el señor Alcalde para ver que juntos cómo 

22 podemos resolver la comunidad , el Alcalde y los regidores sobre todo los regidores 

23 propietarios como en el caso mío que soy un regidor del Partido Unidad Social 

24 Cristiana , regidor propietario que tengo decisión de voto, tengo decisión de 

25 proyectos, tengo decir de votar este algunos presupuestos y tengo la decisión de 

26 ayudar a los consejos de distrito, de votarles el presupuesto y de ayudar a los 

27 consejos de distrito, así que me da un gran gusto de saludar a todos los amigos 

28 de la Facio, a todas las organizaciones y la idea de esto es venir a escuchar a la 

29 comunidad, no que la comunidad nos escuche a nosotros con lamento, así que a 

30 mí me da un gusto porque yo tengo un gran cariño por todo lpis, por toda la Facio, 
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1 por todo, digo la Facio porque es la capital de lpis pero sin embargo soy regidor 

2 de los siete distritos como lo dijo algún otra gente, un gusto estar con ustedes y 

3 un gusto haberlo saludados, muchísimas gracias. ------------------------------------------

4 La Presidenta del Concejo Municipal indica, gracias don Carlos.-----------------------

5 Al ser las veintiún horas con veintiséis minutos la Presidenta del Concejo 

6 Municipal, da por concluida la sesión. -------------------------------------------------------------
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